



El privilegio de vivir la experiencia del programa de Residencias Estudiantiles se renueva en el 2019

La población estudiantil que se aloja en residencias de la Universidad de Costa Rica recibe diversas inducciones para la convivencia. Karla Richmond

Condición socioeconómica, lugar de procedencia y nota de admisión son criterios para acceder a este alojamiento

7 MAR 2019 | Vida UCR

Lograr uno, de los 829 espacios en las residencias estudiantiles de la Universidad de Costa Rica (UCR) es considerado como un logro muy importante, por parte de estudiantes y sus familias, pues de otro modo difícilmente podrían concretar su proyecto académico en la Institución.

Es así como cada año, cientos de estudiantes de todo el país se movilizan hacia las nueve residencias estudiantiles que tiene este centro de estudios superiores en el territorio nacional, cargados de sueños y expectativas sobre el diario convivir y sobre la posibilidad de obtener un título universitario.

Ya solo entrar a la UCR es “un logro grandísimo, porque fue un esfuerzo de varios años”, dice José David Menjíbar Cruz, quien proviene del cantón de Upala, casi llegando a la frontera con Nicaragua.



Los familiares del estudiantado que está en residencias asisten a un taller para padres en el cual se les brinda orientación y se evacuan las consultas que tengan. Karla Richmond

Pero además, que se le haya asignado el beneficio de residencia estudiantil, en la sede Rodrigo Facio es “una gran ayuda”, considera este estudiante, quien ya con un Técnico en Turismo rural, del CTP de Upala, estudiará la carrera de Ingeniería Civil.

También Joel Antonio Solano Chacón, quien viene de Santa Cruz de Turrialba piensa que el haber obtenido residencia estudiantil es “lo mejor que me puede haber pasado”, mientras que estudiar en la Universidad de Costa Rica dice que se “le eriza la piel de la emoción”.

Este próximo alumno de la carrera de Farmacia manifiesta un poco de miedo de no poder sobrellevar la carga académica, sin embargo, espera también aprender mucho y en el futuro poder conseguir trabajo en su área de estudio.



Beneficio de residencias "me parece que sí es una gran ayuda", dice José David Menjíbar Cruz, de Upala. Karla Richmond

Privilegio especial

Cinthya Zamora Valverde, quien proviene del distrito de Juan Viñas, es otra de las estudiantes beneficiadas con el Programa de residencias estudiantiles, lo cual califica como "una salvada", pues dice que es muy difícil poder pagar un alquiler para estudiar en la Sede Rodrigo Facio, donde ofrecen la carrera de Salud Ambiental, que es la que quiere cursar.

Para ella, estudiar en la UCR "es mucho, porque muy pocas personas entran a la Universidad a estudiar lo que quieren". Este criterio lo comparte su madre, Yanory Valverde Alfaro, quien dice que es un logro enorme, porque a esta Universidad no es cualquiera el que puede entrar; asimismo su padre, Luis Zamora Mesén manifestó estar muy contento porque es difícil ingresar a la UCR "yo digo que son escogiditos los que lo logran y por eso me siento muy contento".

La familia Zamora Valverde, ya cuenta con otra hija que fue beneficiada con la residencia estudiantil y ahora ven partir a su hija menor a cumplir sus expectativas académicas, aunque expresan un poco de miedo de dejarla sola y nostalgia porque les hará falta, también consideran que deben "dejarla ir" para que cumpla el camino de superación que ellos desean y que logre ser profesional.



"Lo mejor que me puede haber pasado" (asignación de residencia), expresa Joel Antonio Solano, de Turrialba. Karla Richmond

Otra historia valiosa es la de Isaura Chacón Durán, quien proviene de La Rita, de Guápiles, quien considera que estudiar en la Universidad de Costa Rica "es como un sueño", porque se esforzó mucho en el último año de colegio para obtener buenas notas, que le permitieran ingresar a la Institución.

Para esta nueva estudiante de Farmacia, haber logrado el beneficio de Residencia estudiantil es "súper importante por el apoyo de la U, pues se preocupan por uno".

Formación para la vida

La vivencia en el alojamiento universitario es, para Sandra Masís Sanabria, jefa del Programa de Residencias Estudiantiles, un proceso de formación para la vida de la población estudiantil que obtiene este beneficio.



"Es una salvada tener residencia", menciona Cinthya Zamora Valverde, de Juan Viñas. Sus padres son Luis Zamora Mesén y Yanory Valverde Alfaro. Karla Richmond

Esto se debe, según su criterio, a que el estudiantado tiene, además de llevar su proyecto académico, aprender una serie de labores como lavar y secar su ropa, el manejo de alimentos en refrigeradoras y cámaras de refrigeración, y aspectos relacionados con el ambiente, pues existe una cultura de reciclado y otros temas más.

Además, porque quienes conviven en las residencias estudiantiles cuentan con un acompañamiento muy cercano en temas de psicología, gestión de riesgo, salud y otros aspectos, que le permite a estas personas tener una formación muy integral.

Para todos estos efectos, la semana antes del inicio de lecciones se hace el ingreso a las residencias y se le brinda una serie de charlas e inducciones a la población estudiantil para que conozcan sobre diversos aspectos relacionados con la convivencia, pero también de los beneficios a los que tienen acceso dentro de la Universidad.



"En la U se preocupan por uno", destaca Isaura Chacón Durán, de Guápiles, sobre beneficio de residencia. Karla Richmond

Según Masís, "para la Universidad es parte de su humanismo, del cumplimiento de su visión humanista, es ese trato especial, ese acompañamiento, a los estudiantes al estar inmersos en un sistema, como es residencias".

Un dato que destaca, la jefa del Programa de Residencias estudiantiles es que los beneficiarios de este alojamiento muestran una muy alta tasa de graduación y que son muy pocas personas las que no concluyen su proyecto académico.



Como parte de la semana de ambientación para la población estudiantil de residencias, la Oficina de Bienestar y Salud organizó varias actividades en las Instalaciones deportivas de la Sede Rodrigo Facio. Karla Richmond



Nidia Burgos Quirós
Periodista, Oficina de Divulgación e Información.
Destacada en: vida estudiantil y letras
nidia.burgos@ucr.ac.cr

Etiquetas: [residencias](#).